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En buenas manos
Bartolomé Beltrán
Jefe de servicios médicos A3Media

Prontosecumplirántreintaañosde la incor-
poracióndeJesúsAguilaralColegioOficial
de Farmacéuticos de Burgos. Ahora, ha

tomado posesión de su cargo como Presidente
del Consejo General de Colegios Oficiales de
Farmacéuticos (CGCOF).El nuevo presidente de
los farmacéuticos españoles asumió el compro-
miso de defender y representar la Profesión
Farmacéutica en el ámbito nacional e interna-
cional desde el Consejo General y lo hace sensi-
ble a que la sociedad está demandando nuevos
servicios, que deben ser respaldados por las
Administraciones sanitarias.

Aguilar señaló la importancia que debe tener
la innovación.“Tenemos los marcos de referen-
cia para alcanzar esta meta: la Declaración de
Córdoba y el acuerdo marco
suscrito con el Ministerio de
Sanidad. Son un excelente
punto de partida para avanzar
en la integración real de la
Farmacia en las estrategias
sanitarias, socio-sanitarias y
de impulso de la salud
pública”,dijo.

Ambos documentos,matizó,recogen también
cómo quieren avanzar profesionalmente desde
la farmacia comunitaria. Desarrollando una
farmaciaasistencial,conserviciosprofesionales
farmacéuticos.Avanzandoen laprácticacolabo-
rativa con otros profesionales sanitarios y una
mayorcoordinacióncon los farmacéuticosde los
hospitales y de Atención Primaria. Y promo-
viendo el potencial asistencial y preventivo de la
farmacia comunitaria en los sistemas sanitarios
y sociosanitarios.Sobre la atención sociosanita-
ria y domiciliaria, subrayó que el 64 por ciento
de las farmacias están situadas en municipios
que no son capital de provincial, un total de
14.000establecimientossanitarios,de loscuales
2.800 están en poblaciones de menos de 1.000
habitantes y de ellas 1.111 por debajo de 500
habitantes.

“Una red que tiene que ser aprovechada en
programasrelacionadosconelaccesoalmedica-
mento,productos sanitarios,nutrición enteral y
dietoterapia, promoviendo el seguimiento del
tratamiento farmacológicodelpacientesociosa-
nitario,medianteprocedimientosque faciliten la
intervención interdisciplinar, la detección de
problemas relacionados con el uso de los
medicamentos y la adherencia a los tratamien-
tos,teniendoencuenta lascaracterísticasespecí-
ficas de estos pacientes”, explicó.

Por otra parte, en relación con la integración
en políticas, planes y estrategias, y concreta-
mente en cuanto a la participación y colabora-
ción en las vacunaciones (“algunas retiradas
injusta e injustificadamente de las farmacias”,

criticóAguilar),dijoquepodían
aumentar las tasas de vacuna-
ción recomendadas, tanto a
niveleuropeocomoanivelde la
Organización Mundial de la
Salud (OMS), aportar una
mejora de resultados, y la
cultura social necesaria

respecto a la importancia de la vacunación.
Aguilar dejó claro que se ofrecen a seguir

colaborando en medidas que promueva la
administraciónsanitaria,siemprequeaseguren
que todos los medicamentos tienen que dispen-
sarse a través de las farmacias, exceptuando
únicamente los que requieren hospitalización
para su administración o una vigilancia real del
paciente.

Finalmente, el nuevo presidente del CGCOF
hizo un ofrecimiento de colaboración con la
Administración,con losprofesionalessanitarios,
con la universidad, con los agentes sectoriales,
con las sociedades científicas,con los medios de
comunicación y con los pacientes, de los que
destacó que son una voz que ha de tener su
espacio propio y con los que se sentarán para
desarrollar líneas de colaboración y trazar
caminos conjuntos.

Jesús Aguilar dixit

Aguilar dejó claro que
seguirán colaborando en
medidas que promueva la
administración sanitarias

Encuesta
Qué le parece que el Ministerio de Sanidad

haya rectificado la propuesta inicial de
congelar la convocatoria FIR en 2016?

La pregunta de la próxima semana:

Puedevotaren: [ encuesta web ]

Bien, rectificar es de sabios (16,3%)

Bien, el Ministerio debe atender las demandas de los
afectados (10,3%)

Mal, se ha dejado llevar por la presión (56,7%)

Mal, porque no existe programa formativo (17,7%)

¿Qué le parece que el nuevo presidente del
CGCOF considere prioritario asegurar que
las innovaciones se dispensen en boticas?

?
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Aquilino Alonso, el nuevo consejero andaluz de Salud,
anunciaba, en prácticamente su primera aparición
pública, un proyecto de ley de Garantías y Sostenibi-

lidad en el que incluía, entre otras muchas propuestas, el
catálogocompletodeocurrenciasenmateriasanitariade los
últimos años enAndalucía donde sobresalen por encima de
todas las subastas.Ahí es nada.Eso se llama estrenarse a lo
grande.Pero no contentos con tener aAndalucía sumida en
el mar de desesperación que suponen las subastas para
prácticamente todos los agentes del sector, sale la secreta-
riadeSanidadde laejecutivasocialista,MaríaJoséSánchez
Rubio, y explica que es una ley que se aplicará en todas y
cada una de las comunidades en las que gobierne el PSOE.
Ahí es nada. Para rizar el rizo del gran follón de la semana
de las subastas,Pepe Martínez Olmos insiste en su legenda-
ria idea de extenderlas a toda España.

Cuandopensábamosquenadamáspodríasorprendernos,
llegaPedroSánchez,elreciénnombradocandidatoalapresi-
denciaporpartedelossocia-
listas y presenta a Rafael
Bengoa como parte del
grupo de expertos que le
ayudarán a confeccionar el
programa para las eleccio-
nes. No sabemos qué tal le
habrá sentado encontrarse
con la ley encima de la mesa
sinhabertenidocapacidaddedecisiónsobreella.Cosasraras.
Demasiadas prisas por presentar una propuesta de ley que
ni siquiera en Andalucía sabemos si saldrá adelante. Según
la declaración de intenciones de los grupos del parlamento
andaluz,con las medidas que contiene la ley,es evidente que
no tiene futuro. Ahora veremos el camino que sigue y si
Bengoa aconseja que es mejor no seguir por esa senda.

Mucho trabajo para todos, incluido para Jesús Aguilar, y
para el nuevo comité directivo del CGCOF. En un momento
clave para la farmacia, el cambio tiene que traer cierta
frescurade ideas,deactitudesymásdinamismoparaafron-
tar este tiempo nuevo.Los que estaban y los que se incorpo-
ran,parecendecididosaconseguirsituara la farmaciadonde
tiene que estar y que empiece a recibir una parte de lo que
dio para ayudar a la sostenibilidad del SNS.

El Hashtag

La ley presentada por
Aquilino Alonso, parece
que no tendrá mucho
futuro en Andalucía
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La Fundación Lilly volvió un año
más a reconocer la excelencia
en la investigación biomédica.

Los profesores Miguel Beato y Elías
Campo,fueron losgalardonadosen la
XVEdiciónde losPremiosFundación
Lilly de Investigación Biomédica
Preclínica y Clínica, gracias a sus
avances en cáncer de mama y
neoplasias linfoides, respectiva-
mente. La Secretaría de Estado de
Investigación, Desarrollo e Innova-
ción, Carmen Vela, fue la encargada
de presidir el acto de entrega,
acompañadaporJavierEllena,presi-
dente de la Fundación Lilly.

Foto fija: Lilly premia la investigación biomédica


